
O r t s b e i r a t  O b e r a u 

 

 Niederschrift über die 11. Sitzung am Dienstag, den 18.10.2022 

im Sitzungsraum der Waldsporthalle Oberau 

  Beginn: 19.30 h  Ende: 21.10 h 

Teilnehmer: 

Thomas Pflegshörl (Ortsvorsteher) 

Christian Keim, Martin Kirchner, Sebastian Miano, Claus Pfeffer, Ursula Reifschneider, 

Gisela Fröhlich ab TOP 075 ,  Rebecca Horn ab TOP 077 

Karl Ventulett (Schriftführer) 

Bürger*innen:  Udo Ehrenhardt 

 

 T a g e s o r d n u n g : 

 

11/072 Der Ortsvorsteher begrüßt die Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße 

Ladung und Beschlussfähigkeit fest. Die Tagesordnung wurde nicht erweitert. 

 

11/073 Zur Niederschrift der Sitzung vom 15.03.2022 lagen keine Einwände vor.  

 

11/074  Anfragen von Bürgern 

Udo Ehrenhardt bemängelt die politischen Verhältnisse in Altenstadt („wie im 

Sozialismus“) und berichtet von seiner Klage gegen die Gemeinde wegen der 

verschwundenen Pflanzinsel angrenzend an das Areal „Knusperhäuschen“. 

Claus Pfeffer schlägt vor, dieses Thema in der nächsten  Sitzung zu behandeln. 

Bis dahin soll bei der Gemeindeverwaltung eine Sachstandsauskunft eingeholt 

werden. 

 

11/075  Verwendung des Ortsteilbudgets in 2022 

Die Kosten zur Errichtung eines Wildbienenhotels betragen ca. 500 €. Auf die 

Beschriftung der Rückwand wird aus Kostengründen verzichtet. Die Lieferung 

und der gemeinsame Aufbau (Ortsbeiräte und Naturschutzring Waldsiedlung) 

sollen möglichst an einem Samstag im Dezember erfolgen.  Der Hersteller soll 

die dazu nötigen Werkzeuge und Gerätschaften benennen. 

       Beschluss einstimmig 



Die Bewirtungskosten für die Helfer der Müllsammelaktion „Oberau putz(t) 

munter“ übernimmt der Ortsbeirat.   Beschluss einstimmig 

Die Baumschnittlehrgänge finanziert die Gemeinde Altenstadt. 

Über den Kassenstand informiert der Ortsvorsteher in der kommenden 

Sitzung bzw. per Mail 

 

11/076  Grenzbepflanzung am Waldfriedhof 

Der Vorschlag der Verwaltung (Hainbuche) wird angenommen. Der Ortsbeirat 

geht davon aus, dass die Anpflanzung noch in diesem Jahr erfolgt. 

       Beschluss einstimmig 

 

11/077  Tor bei der Trauerhalle Friedhof Alt-Oberau 

  Der Vorschlag des Bauamtes das Tor zu entfernen wird abgelehnt. 

Der Ortsbeirat beschließt einstimmig: Das Tor ist zu sanieren und mit einem 

barrierefreien Durchgang zur Toilette zu versehen. 

 

11/078   Aufstellung des Straßenbauprogramms 2023 

Martin Kirchner bemängelt, dass trotz Erhöhung der Mittel für 

Sanierungsarbeiten im HH 2022 die Prioritätenliste nicht abgearbeitet wurde. 

Der Ortsbeirat nimmt das Straßenbauprogramm 2023 zur Kenntnis und 

beantragt folgende Ergänzung: 

Durch die monatelange Sperrung der Nidderbrücke zwischen Altenstadt und 

Oberau hat der Verbindungsweg Oberau-Höchst schwer gelitten. Im HH 2023 

sind ausreichend Mittel einzustellen, um vor allem die Bankette 

(Rasengittersteine) wiederum in einen guten Zustand zu versetzten. 

     Beschluss einstimmig 

Christian Keim regt an, die noch vorhandenen Kopfsteinpflasterflächen im 

Bereich Am Zehnmorgenfeld/Am Waldfriedhof in naher Zukunft aus Gründen 

der Verkehrssicherheit auszutauschen. Seiner Ansicht nach sind sie bei Nässe 

eine Gefahr für Radfahrer. Der Ortsbeirat befürwortet dies einstimmig. 

 

11/079  Außenanlage Kita Löwenzahn 

Der Ortsbeirat nimmt das Konzept zur Gestaltung der Außenanlage zur 

Kenntnis und stellt die Frage, wer die Anlage und Spielgeräte wartet und 

welchen Mittel dafür in den Haushalten der kommenden Jahre vorgesehen 

sind. 



 

11/080  Bericht vom Treffen der Ortsvereine/Gremien 

  Martin Kirchner berichtet:  

  Der Kunstrasenplatz ist in der Fertigstellung.  

Die Vereinsgemeinschaft organisiert die Durchführung des Oberauer 

Weihnachtsmarktes am 23. Dezember und ein Dorffest im August 2023. 

 

11/081  Mitteilungen und Anfragen 

Christian Keim zeigt sich verwundert über die Ablehnung der Verwaltung auf 

dem Spielplatz Töpferstraße einen Basketballkorb zu errichten. 

Christian Keim berichtet über Mängel an der Außenbeleuchtung der Kita 

Löwenzahn.  (Nebeneingänge und Wege um das Gebäude) 

Martin Kirchner ist der Ansicht, dass die Wohncontainer an der 

Waldsporthalle dringend einer Reinigung bedürfen und fragt nach der 

Zuständigkeit. 

Christian Keim fragt nach aktuellen Belegungszahlen in den Containern. 

Martin Kirchner bittet darum, den neuen Kreisel sofort (provisorisch) zu 

beleuchten. (Unfallgefahr) 

Der Ortsvorsteher berichtet: 

Im Zuge der Bauplanänderung Buswendeschleife in Oberau Süd III bestätigt 

das Planungsbüro Zillinger die Machbarkeit eines Kinderspielplatzes auf 

diesem Areal. 

In diesem Jahr wird der Bürgermeister zum Volkstrauertag die Rede am 

Ehrenmal in Oberau bestreiten. Eine Einladung für den gesamten Ortsbeirat 

zu dieser Veranstaltung am 13. November liegt vor. 

Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet statt am Dienstag, den 15. 

November um 19 h. 

 

Oberau, den 21.Oktober 2022 

 

Gez.      Gez. 

Thomas Pflegshörl    Karl Ventulett 

(Ortsvorsteher)    (Schriftführer) 

 



 


